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办喜事放炮 绿化带烧成“光头”
市民：图吉利别破坏公共环境

晚报讯（记者 李帅 摄影报道）
12月 3日，有市民拨打本报热线反映，
位于市中区青檀路中粮酒店门前的左
右绿化带有近十米变得光秃秃的，与
距离该酒店大门稍远一点的绿化带形
成了鲜明的对比。“前两天我在此等朋
友的时候，突然感觉这门前的绿化带
光秃秃的，而稍微远一点的绿化带里
植物却是郁郁葱葱、整整齐齐的，这两
处形成了鲜明的对比。看出这绿化带
有问题，但是却不知道是什么原因造
成的。”市民孙先生向记者说道。

绿化带光秃秃惹市民猜疑

随后，记者来到了孙先生所反映
的地方，看到酒店门北侧一直到附近
的公交站台，这一段的绿化带里的植
被只剩下了了的几棵，而且只剩下了
树干。

门南侧的情况没有这么严重，但
是还是有一小段的绿化带里的植被遭

到了破坏，绿化带里的土已经被踩实
了，感觉快成为路了。从整个青檀路
的绿化带来看，唯独这个地方遭到了
严重的破坏。好好的绿化带怎么就变
了样子呢，在采访中，很多市民也有着
这样的疑问。

燃放爆竹是主因

正当记者不知道怎么解决这个疑
问时，一位在附近打扫卫生的环卫工
向记者述说了真相，“你看看这里面的
土地颜色，几乎成了红色。绿化带里
光秃秃的原因很简单，是因为在绿化
带里放爆竹所导致的。光秃秃的绿化
带形成也不是一天两天了，这酒店大，
几乎每天都有喜宴，无论结婚还是出
嫁，这喜庆的爆竹是少不了。无法在
路上燃放，只能在绿化带里燃放了。”

“当初绿化带还有植物时，经常会
被燃放的爆竹给点燃。即使及时扑
灭，植物也是遭到了破坏。久而久之，

这门两边的绿化带就变得越来越少，
几近消失了，而绿化带里土的颜色也
几乎成了红色。”

市民建议：燃放远离绿化带

在采访中，当市民了解到这段绿
化带光秃秃的原因后，纷纷表示如此
做法实在是有些不妥。

喜庆的日子，燃放爆竹无可厚非，
但是如此这般的破坏绿化带，实在是
有些不道德。“在这里看到很多市民家
里办喜事，大多数都是选择在路上或
是绿化带里燃放爆竹，这样既破坏了
公共环境，也给从此经过的市民带来
了安全隐患。所以，希望市民在办喜
事的时候，能够找到一个稳妥的地方
燃放爆竹，不能光为了自己喜庆而不
管不顾其他市民的感受。同时，也建
议酒店能够提供一个合适的场所供市
民燃放爆竹。”在采访中，不少市民建
议道。

晚报讯 （特约记
者 赵宁 张波） 近日，
家住滕州市翠湖天地小
区的李先生致电本报反
映，因自己家里有老
人，以前都是将车开到
楼洞前让老人下车，但
自从小区内道路被物业
公司设置路障后，腿脚
不便的老人只得绕路步
行回家。该小区物业给
出回应：小区内沿路边
停车现象严重，造成交
通不便，影响消防安
全，设路障只为让业主
们车及时入库。

记者来到翠湖天
地小区，看到该小区主
道上确实有路障存在，
路障为 8 个球状石墩，
分别设在两处道路上，
其中一处的 4 个石墩被
铁链绑住，有被人挪动
过的痕迹。记者还在小
区内看到了内容为“不
要乱停车”的宣传条
幅，该条幅前赫然停放
了两辆轿车。上午 11点
左右，一辆满载家具的
小货车企图穿过路障，
反复调动后才勉强通过
路障。业主梁女士介绍
说：“这几个石墩正好在
我家车库附近，每次停
车都比较麻烦，我们年
轻，绕点路没事，但对
于上了岁数的老人来说
就比较麻烦了。”

据该小区业主介
绍，路障是物业工作人
员今年 10月设置的，对
于物业在路面上设路障
的做法，小区业主有的
为此叫好，有的持反对
意见。支持该做法的业
主认为，小区路面本非
停车之地，业主应自觉
将车停到车库或停车位
处，而不是停在路面影
响他人通行，堵塞通
道，埋下安全隐患。持
反对意见的业主认为，

小区里的路面本都是双
车道，物业为了防止业
主乱停车，把主干道口
堵上，业主开车经过很
不方便。

该小区物业工作人
员向记者介绍，小区内
的道路属于消防通道，
应该保持畅通，所以在
小区上房时每位业主都
签订了一份合同，明确
接受了合同里不将汽车
停放在小区内道路上的
要求。“很多业主没有履
行约定，小区道路上停
放的车辆越来越多，到
了后来，很多业主开始
感到乱停车对交通不
便、对小区内玩耍的孩
童比较危险，于是他们
开始向物业投诉。”该工
作人员对记者说，“我们
先是通过挂条幅、贴通
知单的方式来宣传汽车
入库的理念，但是一直
没有效果，无奈下，只
能用石墩挡住个别路
段，以限制车辆进出的
方式阻止乱停车，如果
发生险情，保安也可以
快速将石墩移走。”

记者就这种方式是
否在变相地逼迫业主购
买地下车库提出了疑
问，物业方面表示，为
了不造成这种影响，他
们专门在小区南门外划
出了免费停车区域，并
安装了摄像头，无奈，
个别业主依旧不领情，
反而以影响环境美观为
由，找来城管拆除了原
本用来上下路沿石的板
子。

“大多数业主支持放
置石墩的行为，我们也
希望通过这种方式让那
些喜欢乱停车的业主养
成好的习惯，一旦乱停
车的现象停止，我们便
会立刻撤掉石墩。”该工
作人员告诉记者。

小区设路障

有人叫好有人愁
物业：防止业主乱停车，实属无奈！

晚报讯 （记者 姚付林） 2 日，
滕州司机张师傅拨打本报热线反映，
鲁班大道与学院西路交会处，红色信
号灯长亮，致使过往的机动车排了长
长的队，最后大家无奈闯了红灯，不
知这种情况是否会被扣分。

随后，记者来到滕州市鲁班大道
与学院西路交会处发现，在交通信号
灯的北面，停了很多等待绿灯通行的
车辆，前方红色信号灯却一直闪着。
当记者徒步走向路口时得知，前方绿
色信号灯确实有好一会儿没有出现。
过了几秒后，最前面的一辆机动车索

性闯过去，其他车辆也跟着前行，由
于左右方向指示灯正常，同时也是绿
灯指示，道路上显得格外的混乱。

“这指示灯绝对是坏了，现在都
等了三分钟了，红灯一闪一闪的，就
是不见绿灯出现，而左右方向的信号
灯却是正常工作的，因为后面的车辆
老是鸣笛，无奈之下，我只有带头闯
过去。”闯过红灯之后的张师傅在前
方路边停下，他告诉记者，因为自己
不知道这样闯过去是不是违规，所以
停下来看看指示灯究竟是不是坏的。

“闯过去之后我也担心，不知道这种

情况会不会扣分，即使不扣分，刚才
过去路口的时候也是心惊胆战的，因
为四个信号灯只要有一个坏了，路口
仍然会很混乱，这就是牵一发而动全
身。”张师傅说。

随后，记者拨通了滕州交警大队
的电话，针对张师傅担心的情况，交
警大队的工作人员说，在红绿灯等指
示不正常或者停止指示的情况下，即
便是车主闯了红灯，也不会进行罚
款、扣分等处罚，就算被拍下来，到
网上查查有没有罚款记录，要是有的
话就去交警队说明情况。

红灯长亮 司机闯灯担心扣分
交警：信号灯出故障，闯了也不会处罚

草莓的正确清洗法
草莓之所以清洗起来比较困难，主要是因为其外表粗糙，

而且皮很薄，一洗就破。因此，很多人为了图省事，简单地用
水冲冲就吃。其实，草莓属于草本植物，植株比较低矮、果实
细嫩多汁，这些都导致它容易受病虫害和微生物的侵袭。因
此，种植草莓的过程中，要经常使用农药。这些农药、肥料以
及病菌等，很容易附着在草莓粗糙的表面上，如果清洗不干
净，很可能引发腹泻，甚至农药中毒。

要把草莓洗干净，最好用自来水不断冲洗，流动的水可避
免农药渗入果实中。洗干净的草莓也不要马上吃，最好再用
淡盐水或淘米水浸泡5分钟。淡盐水可以杀灭草莓表面残留
的有害微生物；淘米水呈碱性，可促进呈酸性的农药降解。洗
草莓时，注意千万不要把草莓蒂摘掉，去蒂的草莓若放在水中
浸泡，残留的农药会随水进入果实内部，造成更严重的污染。
另外，也不要用洗涤灵等清洁剂浸泡草莓，这些物质很难清洗
干净，容易残留在果实中，造成二次污染。

鱼刺卡喉咙喝醋没有用
过年讲究“年年有余”，因此春节宴请，鱼是必不可

少的。但鱼刺卡在咽喉部等意外也随之增加，成为春节

期间耳鼻咽喉科的常见急症。

若鱼刺、鸡骨等锐利异物卡在喉部或食管，喝醋、用

菜团或饭团强行吞咽等“土办法”是行不通的，并且很危

险，可能导致异物更加深入。正确的处理办法是：在亮

光处用汤匙柄压住舌头前半部向内观察，若能发现异

物，可用镊子或筷子夹出。重复数次后若还不能奏效，

应速去医院通过喉镜、纤维支气管镜或异物钳取出。少

数患者在异物取出后仍感刺痛不适，应告之医生，以便

再次仔细检查是否还有其他异物存在。如果通过吞食

钡餐等方法反复检查，确未发现其他异物，可以服消炎、

镇静药保守观察，一般不适感会逐渐消失。

方便汤料不宜长期喝
现代人生活节奏快，一些人嫌自家炖汤费时费力，所以超

市里就应运而生出各种风味的袋装方便汤料，回家用开水一
冲即可饮用。但方便汤料绝大多数没有很高的营养价值，而
且含盐量高，所以要少喝。

在少数包装上标注有营养成分列表的方便汤料品牌中，1
小包 35克汤料的含盐量就达到中国营养学会建议盐摄取量
的 86%，而蛋白含量仅有 3克。过多的热量容易增加体重和
血脂，盐摄取量过高也容易引发高血压及心血管疾病。因此，
方便汤料偶尔“方便”一下可以，长期食用则无益健康。

(本栏目由市科协、市全民科学素质工作领导
小组办公室主办)


